



Precio de suscripción:

0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantadoAdministración:
Santa Clara 28.

NUESTRA PEREGRINACIÓN Á ROMA.

Gozo extraordinario y santo entusiasmo despertaron en el corazón de los católicos menorquines las palabras de nuestro amantísimo Prelado cuando por la circular que dirigía á sus diocesanos el 5 de Abril último promovía la celebración de una peregrinación exclusivamente menorquina á la Ciudad Eterna, con el fin de asociarnos al Homenaje universal á Cristo Señor Nuestro, Redentor del mundo, brillante manifestación de fe y de piedad con que los católicos de todo el orbe terminan la presente centuria, y de lucrar el máximo y plenísimo Jubileo del Año Santo. No faltaron ciertamente intrépidos corazones que se apresuraron á secundar los hermosos intentos de nuestro Pastor, quien en fecha de 28 del mismo mes, despues de escuchar el dictámen de una Junta compuesta de respetables y competentes personas al efecto nombradas, y en vista del número suficiente de peregrinos que era menester, con indecible alegría de su ánimo determinaba la realización de semejante Romería, no pasando por alto la honrosa circunstancia, de que siendo como somos los más pequeños y como los últimos por el número, por la extensión y por los recursos, fuésemos no obstante los primeros entre las demás diócesis españolas en rendir nuestro profundo Homenaje á Cristo Dios y á su Vicario en la tierra.

PREPARATIVOS

Habiéndose fijado para el día 7 del próximo Mayo á las siete de la mañana la salida del vapor «Menorquin» que debía conducir desde Mahón á Civitavecchia á los peregrinos de Menorca, era de notar en los pueblos de la isla, sobre todo en Ciudadela y en Mahón un extraordinario movimiento religioso la vispera de la partida, en cuyo día celebró el Excmo. Sr. Obispo el santo Sacrificio en la iglesia parroquial de Sta. Maria en la última de las ciudades mencionadas, distribuyendo el Pan de los Angeles á la numerosa concurrencia de peregrinos llegados de todos los puntos de la isla, procediendo luego á la bendición del hermosísimo estandarte que había de usarse en los actos de la peregrinación. S. E. I. explicó con la elocuencia que le es propia todo el acance de la presente romería, origen de celestiales bendiciones para el pueblo de Menorca.

Por la Junta organizadora habiase dispuesto entretanto á bordo del «Menorquin» todo lo necesario para la comunidad de los expedicionarios, agregándose á las espaciosas cámaras de 1.^a y 2.^a clase, otra en la proa para la tercera clase preferente é improvisándose gran número de literas con su conveniente comedor en los entrepuentes para los peregrinos de 3.^a clase or-

dinaria. Vióse dicho buque visitado en todas sus dependencias por numeroso gentío que no pudo menos de admirar tan excelentes disposiciones.

LA PARTIDA

Amaneció por fin con todos sus ensueños y esperanzas el día deseado. Desde la noche inmedita iban concentrándose en Mahón los grupos de peregrinos, asistiendo todos ellos á la Misa que el Rdm. Prelado celebró á las cinco y media de la mañana en la parroquia de Sta. Maria, despues de cuyo acto rezáronse las Letanias de los Santos, cantándose luego por los romeros el entusiasta himno de la peregrinación, poniéndose en marcha poco despues las largas hileras de peregrinos en dirección al muelle. Abria paso á través de apinada muchedumbre el estandarte que era llevado por D. Juan Taltavull, sosteniendo las borlas D. Joaquín Comella y D. Juan de Salort; seguía luego el elemento eclesiástico con el señor Obispo y demás peregrinos, acompañando un gentío inmenso á la piadosa comitiva hasta el embarcadero, y verificándose el embarque con el mayor orden y regularidad. Atronadores vivas al Sr. Obispo, á España y á Menorca católica contestados por aquellos corazones hermanos llenaban los aires en el momento de ocupar los romeros la toldilla y puente del vapor para presenciar el hermoso espectáculo que el pueblo de Menorca entonces ofrecía, al despedirse de cuantos formaban su representación ante el mundo católico en la primera de semejantes manifestaciones de nuestra patria española. Repitióse con singular placer el canto del himno al soltar el buque las amarras, ejecutándose luego una dedicada barcarola, compuesta expresamente para este piadoso viaje, al pasar el buque por frente á Villacarlos.

LA TRAVESIA

Vistósamente empavesado y ostentando en el alcázar el estandarte de la peregrinación salía el vapor «Menorquin» del puerto de Mahón con mar tranquila y serena, alterándose poco despues por algunos horas dicha calma para proseguir luego lo restante del viaje con el mayor sosiego. A las primeras horas del día siguiente divisábamos ya las costas pintorescas de Córcega y Cerdeña, siendo varios los Rdos. Sacerdotes que celebraron el santo Sacrificio en un bonito altar que se había instalado en el cuarto de derrota.

Lo plácido de la tarde convidaba á la animación y á santos entretenimientos; por un coro de señores eclesiásticos cantáronse entónces con acompañamiento de harmonium las Vísperas de la Santísima Virgen, siguiendo el encanto de alegres himnos, cuyo eco en aquellos silenciosos lugares infundía en el alma los más tiernos sentimientos. Gran número de pere-

grinos pasaron luego á escuchar los escogidos números del precioso fonógrafo que posee y al efecto tenía preparado el Director naviero D. Juan Taltavull, acercándose entretanto nuestro vapor á las suspiradas costas de Italia.

Serian las once de la noche cuando echaba anclas el «Menorquin» en el puerto de Civitavecchia; la alegría y el alborozo aumentaba por momentos entre los grupos de romeros, muchos de los cuales cruzaban el mar por vez primera; se avivaban las esperanzas en aquellos cristianos corazones que no cesaban de elevar sus plegarias á la Virgen Inmaculada, cuya especial protección acababan de experimentar.

(Se continuará).

QUISICOSAS

Dice un periódico de Barcelona, que el célebre astrónomo Mr. Flammarion en un banquete que celebraron los *amateurs* antes del eclipse de sol, dijo estas palabras: «España puede sentirse orgullosa por ser la favorecida entre todas por los eclipses totales de Sol.»

Si, muy orgullosos y muy satisfechos nos sentimos los españoles, por haber experimentado recientemente tan frecuentes eclipses.

Cuenten Vds. conmigo: Filipinas, un eclipse; Cuba otro; Puerto-Rico, otro....

Y bien vengas mal si vienes sólo, dice el refrán. Porque nuestros *astrónomos* ya nos anuncian con antelación que puede muy bien suceder que dentro breve plazo se nos eclipsen las Canarias. Sólo que no fijan la fecha de este último eclipse.

He dicho último y debo corregir. Porque ¿quién sabe si aún debe padecer mas eclipses la pobre España?

Pero Flammarion no se refería á estos eclipses, dirán Vds. Yo lo creo, mas no me negarán Vds. que al oír felicitar á España por los eclipses de sol, le vienen á cualquiera ganas de reír, ó mas bien de llorar, no por esto, sino por lo otro.

Y no salgamos del *eclipse*, que es asunto de actualidad.

Corto de un diario: «Telegrafian á *El Noticiero*, desde Santa Pola:» «la multitud en el momento del apogeo del eclipse, aplaudió dando entusiastas vivas á la ciencia»

¿A la ciencia? De suerte que el eclipse ha sido obra de la ciencia. Y eso se escribe despues de haber vulgarizado los sabios la generacion del fenómeno, dispuesto co-

mo todo lo grande por la mano del supremo Creador.» Hasta aquí el colega.

No se extrañe Vd. de que se aplaudiese á la ciencia; y aún no me extrañaría que alguien hubiese dado vivas á la república. Hoy ya cabe todo eso.

Lo que nos debe extrañar es que el astro-rey al oír tales asnadas tuviese á bien volver á iluminar aquellas turbas de... *vivaqueadores*.

Pero no todos son calvos; digo, no faltan personas que aún tienen sentido común. Véase sino el siguiente despacho telegráfico:

«En Navalmoral al efectuarse el eclipse total, las gentes campesinas se descubrieron con respeto y gritaron: ¡viva Dios!»

Se conoce que estos campesinos no son gente *ilustrada*, dirá algún periodista de tres al cuarto.

Lo que también se conoce, es que los *ilustrados* y los «vitoreadores de la ciencia, no conocen» la Suprema Causa de todas las cosas.

El acto de estos campesinos, es una protesta pública contra el ateísmo moderno.

Lo que es el telegrafo, para noticias estupendas, se pinta sólo. Veán Vds. ésta.

»En la plaza de Santa Ana un gran grupo de señoritas contemplaba el eclipse con cristallitos ahumados.»

Esto se telegrafio desde Madrid á Barcelona, en la misma tarde del día 28, á un diario de la noche.

Pues Señor, no veo la urgencia del parte telegráfico. Porque para ver *señoritas* que miraban al sol con *cristallitos* ahumados, no teníamos necesidad de movernos de Ciudadela.

UNO.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo 10.—**X** La Santísima Trinidad, santa Margarita reina de Escocia y san Timoteo obispo y mártir.

Lunes 11.—San Bernabé apostol y san Félix mártir.

Martes 12.—San Onofre ermitaño y san Juan Facundo confesor.

Miércoles 13.—san Antonio de Padua confesor y san Pelegrin obispo.

Cultos.

Domingo 10.—**X** La Misa y oficio divino son de la Santísima Trinidad con rito doble 2.ª clase color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 1.ª despues de Pentecostes y de Santa Margarita Reina de Escocia.

En la Catedral predicará el M. I. Lic. D. Pedro Moll Canonigo Magistral.

En San Francisco, á las 7 Misa de Comunión por los asociados de la V. O. Tercera y en la misa conventual homilia por el R. Sr. Economo. Por la tarde Rosario y Novena en honor de San Antonio de Padua.

En San Agustín los congregantes de la Purísima y San Luis Gonzaga y San Estanislao tendrán la Misa de comunión reglamentaria á las 7 y media. A las 10 fiesta en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús en acción de gracias por el feliz termino de la Peregrinación Menorquina á Roma, con sermon por el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer, Canonigo Doctoral. A las 3 y media de la tarde

ejercicio y plática por el M. I. Sr. Lic. D. Sebastian Vives Arcediano.

Acto continuo tendra lugar la Visita á Nuestra Señora del Carmen.

Lunes 11.—La Misa y oficio divino son de San Bernabe Apostol, con rito doble mayor color encarnado.

Martes 12.—La Misa y oficio divino son de San Juan Facundo confesor con rito doble color blanco.

Miércoles 13.—La Misa y oficio divino son de San Antonio de Padua confesor, con rito doble color blanco.

En San Francisco fiesta solemne en honor de San Antonio de Padua, á las 7 y media Misa de Comunión y á las 10 la Mayor con sermon que dira el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canonigo Doctoral.

IGLESIA DE SAN AGUSTIN.

Mes de Junio dedicado al Corazón Santísimo de Jesús

Todos los dias de este mes se dirán en dicha Iglesia y en el altar del Sagrado Corazón, dos Misas rezadas con puntos de meditación y el ejercicio correspondiente al dia: la una será á las 5 y cuarto y la otra á las 7 y media, aplicándose ambas por las necesidades especiales de Menorca y segun las intenciones de los devotos del Corazón Delfico, terminando con el rezo de la Estación menor al Santísimo Sacramento.

Por la tarde, comenzando el dia 5, habrá exposición diaria de Jesús Sacramentado, desde las 7 y un cuarto hasta las ocho y media, rezándose todos los dias el Santo Rosario y practicándose un devoto ejercicio y canto de letrillas.

A. M. D. G.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO.

LA DEVOCION AL CORAZON DE JESUS.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en espeical para que se establezca universalmente vuestro reino en el mundo.

RESOLUCION APOSTOLICA.

Amar y hacer amar al Sagrado Corazón de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las escuelas católicas de esta Diócesis.
- 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

Dia 3, santa Clotilde, Reina.
" 29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de dos asociadas que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Exámenes.—En el colegio de Santo Tomás de Aquino se han celebrado estos dias los exámenes de prueba de curso, habiendo pasado á esta ciudad para dicho objeto del Tribunal examinador del Instituto de Mahon, que lo formaban dos Comisiones: por la sección de Letras D. Benigno Ayala y D. Francisco J. Gaite, y por la sección de Ciencias D. Clemente García Retamero y D. Pedro Casasnovas, Pbro. cuyos señores salieron ayer tarde para aquella ciudad.

Hoy habrán de tener lugar en el Instituto de Mahón las oposiciones á Premio de asignatura y los ejercicios para Bachiller.

—También se han verificado esta semana los exámenes en las escuelas públicas de niños y niñas de esta ciudad.

Reunion.—Mañana á las cinco de la tarde se verificará en la iglesia de San Agustín, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo, la Junta reglamentaria para los Cooperadores y Cooperadoras de la Obra de D. Bosco. Se suplica á todos la asistencia á dicha reunion. Habrá colecta.

Aviso.—En lugar preferente empezamos á insertar hoy la relación de Peregrinación menorquina á Roma, que tomamos del último número del *Boletín Eclesiástico* de esta Diócesis.

Órdenes sagradas.—En la mañana de hoy el Excmo. Sr. Obispo se ha dignado conferir órdenes sagradas, en la capilla de Palacio, á los señores siguientes:

Presbiterado.—D. Nicolás Villalonga y Petrus; de Alayor.

Diaconado.—D. Agustín Tudurí y Moll de Ciudadela; D. Miguel Janer y Pons de Ferrerías; D. Andrés Domingo y Anglada, de Alcudia, incardinado en esta Diócesis.

Subdiaconado.—D. Juan Cardona y Alzina, de Ciudadela; D. Juan Gomila y Benejam, de San Cristóbal; D. Antonio Taberner y Jaume, de Mallorca, incardinado en esta Diócesis.

Reciban todos nuestro humilde parabien.

Mas detalles.—Ampliando las noticias que dimos referente al naufragio acaecido el lunes en aguas de Fornells, podemos hoy asegurar que el pailebot naufrago, que fué construido en Agosto del año pasado, lleva por nombre «Baugianenén»; es de la matrícula de Génova, de 128 toneladas, su Capitán Sign. S. Barsella y seis tripulantes. Su cargamento, que consistia en 185 toneladas de habas, habones y otros artículos, se ha perdido totalmente, resultando inexacto lo que deciamos el miércoles al firmar «que se habia logrado extraer una pequeña cantidad de aquel legumbre» Parece que dicho buque tiene los fondos destrozados.

Las autoridades de Marina y el Viceconsul de Italia, que enterados del siniestro marítimo, se personificaron al lugar del suceso, son dignos de los mayores elogios que gustosos se los tributamos desde estas humildes columnas, siendo merecedores también de los aplausos los empleados del faro y colonos del predio de Santa Teresa por los buenos servicios que prestaron al señor Capitan y tripulantes de dicha embarcacion.

Muy bien.—El miércoles último fueron detenidos y puestos á buen recaudo cuatro niños callejeros que se habian atrevido á entrar en un jardín de una casa particular de la plaza del Borne, para coger flores.

Nombramiento.—Por renuncia del Rdo. D. Matias Anglada, Pbro. el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad ha nombrado Mayordomo de la fiesta cívico-religiosa de San Juan Bautista al Dr. Rdo. D. Gabriel Vila, Ecónomo de la Santa Iglesia Catedral.

Percance.—Desde las peñas juntas al petril del «cami de baix» en la mañana de ayer, un jovencito que se entretenía en recoger algunas yerbas, tuvo la desgracia de caerse al mar, no causándose afortunadamente mas que leve lesión en un pié, ocasionada por el roce de una piedra. Al poco rato que estaba nadando fué auxiliado por un laud de esta matrícula, que lo puso á salvo. Sentimos el percance.

Nombramiento.—El M. I. Dr. D. Lino Singla, Chantre de esta Santa Iglesia Catedral ha sido nombrado Arcipreste de la de Teruel. Al enviar hoy á nuestro buen amigo el parabien, sentimos vernos privados de tan digna é ilustrada persona.

Alfareros.—Desde algunas semanas á esta parte la fabricación de ladrillos ha adquirido nuevo impulso. Actualmente se hallan ocupados todos los obreros de este oficio, pues muchos de ellos sufrieron las consecuencias de la paralización que se dejó sentir por espacio de algunos años. Los precios de los jornales parece que también han subido, lo que nos alegramos.

Obras aprobadas.—Por la Dirección general de Obras públicas han sido aprobadas las actas de recepción de las obras de conservación de los caminos de Fornells á San Cristóbal y de este último punto á Ferrerías, ejecutadas por el contratista don Nicolas Gelabert por las cantidades de 2313,22 y 2.025,15 pesetas respectivamente.

Fonógrafo.—El miércoles era objeto de la curiosidad pública un fonógrafo propiedad de D. José Roca que daba audiciones en el casino *La Peña* de esta población.

Premio.—En el sorteo celebrado en Madrid el día 31 de Mayo salió premiado con Ptas. 300 el billete núm. 5270, vendido en la Administración de loterías de esta ciudad.

Sesion del Ayuntamiento.

Extracto de la sesión ordinaria celebrada en 2.ª convocatoria, el día 6 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Joaquin Comella, Teniente 1.º de Alcalde, con asistencia de los Sres. D. Lorenzo Cardona, D. Juan Capó, D. Enrique Traid, D. Juan Gelabert, D. Matias Rosselló y D. Juan Vazquez, Regidores, fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines oficiales de la Provincia, y enterado el Ayuntamiento de las órdenes y disposiciones en los mismos insertas, acordó su cumplimiento en cuanto le pertenecian.

Dióse lectura á una solicitud inscrita por Don

diendo la inscripción á su nombre de dos porciones de terreno, situadas en el camino de Santandria de este término municipal, y una casa sita en la calle de Arguibau número dos, que figuran á nombre de su padre D. Juan Torres Pons; y resultando probada su posesión, mediante auto del Juzgado municipal de esta Ciudad, el Ayuntamiento acordó que se inscriban á nombre del recurrente en los libros de amillaramiento.

Se acordó autorizar al Sr. Presidente de la Junta del Cementerio para que, bajo su dirección se construya un depósito en el Cementerio neutro de esta Ciudad para colocar los cadáveres de los que mueran fuera del seno de la Iglesia Católica.

Vista la necesidad de pintar el Tinglado de la pescadería de la Plaza de abastos y los faroles del alumbrado público, el Ayuntamiento acordó que se efectúen dichas reparaciones con cargo á los capítulos correspondientes, y en caso de no ser suficiente lo consignado en presupuesto, se satisfaga con cargo al capítulo de imprevistos.

Dióse lectura á una solicitud, firmada por D. Francisco Vivó Pons, propietario, de este vecindario, manifestando que hace años viene destinando cantidades de su peculio particular, para la reparación y conservación del camino de Son Alzina, el cual, á causa de los últimos aguaceros, se halla en muy mal estado, principalmente desde el predio «Son Camaró» á la «Cova», y por ello, suplicaba al Ayuntamiento, se digne concederle una subvención, ofreciendo al propio tiempo el recurrente otra cantidad igual á la que señale esta Corporación; y el Ayuntamiento considerando justa la suplica del Sr. Vivó, destinó la cantidad de ciento cincuenta pesetas al objeto de reparar los desperfectos del expresado camino.

Formados los pliegos de condiciones para la subasta del tinglado de la Plaza de Abastos, y la terminación de la alcantarilla de la calle de San Onofre, el Ayuntamiento señaló el día 2 de Julio próximo, á las once de su mañana para dicho acto.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Menorca

Mahón.—Al objeto de establecer los coches automóviles á fin de podernos trasladar con mayor rapidez de un punto á otro de la isla salió el domingo último una comisión para Barcelona.

—El martes salió para Palma la cuarta compañía de artillería con el fin de aumentar la guarnición de aquella capital.

—Ha sido nombrado Auxiliar de la Sección de Letras del Instituto de Gerona D. José Serra y Batlló primer lugar de la propuesta y Auxiliar de la propia Sección de el Instituto de esta ciudad.

—Segun noticias, la suscripción abierta en el Banco de Mahón para el Empréstito asciende á 1.080.000 pesetas.

Mallorca

Palma.—Después de haber pasado unos dias en esta capital salió el sábado para su diócesis de Orihuela el Excmo. Sr. Obispo D. Juan Maura.

—El vapor «Mallorca» llegó el miércoles de esta semana de su viaje extraordinario á Barcelona conduciendo á su bordo unos 700 pasajeros.

Felanitx.—Estos agricultores gozan estos dias contemplando como se desarrollan las mieses con portentosa lozania. Las lluvias oportunas, seguidas de una temperatura acomodada á las circunstancias, han hecho de la cosecha actual de granos una de las mejores que se habrán recogido en muchos años.

Movimiento del puerto.

Entradas.

Día 1.—De Palma, pailebot «Los Amigos», de 28 tods., pat. Juan Coll, con 5 trip. y efectos.

Día 2.—De Barcelona, pailebot «Flor del mar», de 40 tods., pat. Juan Soliveras, con 6 trips. y efectos.

de 33 tods., pat. Sebastian Lluch, con 6 trip. y efectos.

Despachados

Día 5.—Para Felanitx, pailebot «Flor del mar», de 40 tods. pat. Juan Soliveras, con 6 trips. y efectos.

Día 6.—Para Barcelona, pailebot «Lealtad», de 60 tods., pat. Simón Benejam, con 6 trips. y efectos.

Para Palma, pailebot «Los Amigos», de 38 tods., pat. Juan Coll, con 5 trips. y efectos.

Alcaldia de Ciudadela.

El día 2 de Julio próximo á las once de su mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial por medio de pliegos cerrados, la subasta pública para construcción de un Tinglado en la plaza de Abastos, para la venta de carnes, y terminación de la alcantarilla de la calle de San Onofre, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en dicha subasta.

El Alcalde accidental=Joaquin Comella.

SUBASTA

Día 19 del que cursa, se venderá siempre que la postura sea del agrado del vendedor, el molino de viento sito en el camino de San Juan, número 1.

El acto se verificará en el [despacho del notario Sr. Anglada á las 11 de la mañana.

Subasta pública.

Día 18 de los corrientes se venderán en pública subasta las siguientes fincas.

Casa número 12 de la calle del Conquistador.

Id. id. 10 id. id. id. San Cristóbal.

Id. id. 25 id. id. id. de Santa Clara.

Id. id. 30 id. id. id. id.

Id. id. 11 id. id. id. No Pasó

Id. id. 98 id. id. id. Alfonso tercero.

Una tercera parte indivisa de los edificios Teatro y Casino Artístico.

Una porción de terreno del camino de Algayarens 75 areas 40 centiareas.

Otra, carrino Torre d' en Calafat 14 áreas 96 centiareas.

Otra en la calle de Alfonso tercero de unos 9.000 palmos.

Un solar en la calle del Príncipe de unos 16.000 palmos.

El acto comenzará á las 10 de la mañana en el despacho del Notario Sr. Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

Telegramas.

Madrid 3.—Roma 2.—S. S. ha resuelto aplazar hasta el próximo Septiembre las audiencias á los peregrinos con objeto de descansar durante el verano.

Del Cabo comunican que 500 africaners han acordado pedir á Inglaterra que respete la independencia de las dos Repúblicas, de lo contrario, cree que quedará para siempre destruida la paz en el Sud del Africa.

El señor Obispo de Barcelona Dr. Morgades, ha recibido una carta sumamente cariñosa del eminentísimo señor Cardenal Secretario de Estado diciéndole de parte de Su Santidad que se alegra mucho de que vaya una peregrinación de aquel obispado á Roma; que tendrá gran satisfacción de recibirla en uno de los días que le anuncien, y que hace votos para que la peregrinación sea numerosa y goce de toda prosperidad, procurando por su parte facilitar todos los medios que de Su San

Madrid 5.—Pretoria.—En un meeting de 6.000 boers al cual han asistido el general Botha y otros jefes, se conjuró la concurrencia á realizar un supremo esfuerzo en favor de la independencia del Transvaal.

Al Sur de la ciudad han sido rechazados varias veces los ingleses.

Madrid 5.—La firma de hoy carece de interés.

El Chantre de la Catedral de Menorca Dr. D. Lino Singla ha sido nombrado Arcipreste de la Catedral de Teruel.

Madrid 5.—Londres.—En telegrama oficial participa el generalísimo Lord Roberts que ayer entraron sus tropas en Pretoria tras de encarnizado combate.

Supónese, añade el telegrama, que el presidente Krüger ha huido á Lindubrug aunque se oculta por los boers el verdadero destino del presidente.

Madrid 5.—Londres.—Un telegrama oficial de Lord Roberts participa que el décimo tercio batallón de Yeomanry cayó en una emboscada cerca de Lindley, el cual fué copado por los boers, apesar de haberse ordenado á Lord Methuen que lo socorriera, lo que no pudo hacer, retirándose.

—El gobernador y los altos empleados del Banco han celebrado un banquete.

A los postres han llegado los señores Silvela y Villaverde, acompañados de varios altos funcionarios de sus respectivos departamentos.

Se han pronunciado entusiastas brindis.

El señor Urquijo ha suscrito 300 millones, la casa Rothschild, 53.

Un telegrama de Bilbao dice que el recuento hecho en la Sucursal del Banco en aquella provincia ha dado el siguiente resultado:

483.984.000 pesetas en metálico y treinta mil millones 406.000 en valores, total, 514.014.000 pesetas.

Madrid 5.—Londres.—Siguen enviándose nuevos refuerzos al Africa del Sud.

Más de 3.000 hombres han embarcado ya y otros 5.000 están esperando en los puertos de Inglaterra la orden del embarque.

Madrid 5.—Paris.—Comunican de Bruselas que en breve comenzarán los trabajos para convertir en puerto de mar dicha capital.

El mismo día en que comiencen los trabajos el rey de Bélgica, verificará la ceremonia de colocar la primera piedra del puerto.

Madrid 5.—Tien Tsin.—Han sido asesinados cinco cristianos chinos; un misionero inglés y otros varios europeos han huido al furor de las turbas, corriendo grave peligro.

La crisis que atraviesa este país considérase gravísima.

Han sido presos importantes personajes que estaban relacionados con el extranjero.

Ocho misioneros americanos están en situación peligrosa.

Cerca de Pekin ha sido incendiado un tren.

Está interrumpida la comunicación con la capital.

Paris.—El presidente Kruger ha telegrafado al «Journal» diciendo que los boers están entusiasmados y decididos á continuar luchando por la independencia de su patria.

Ha llegado á Pretoria el generalísimo Botha después de haber estado durante tres días y tres noches sin bajar de su ca-

ballo, al frente de sus tropas, sosteniendo sangrientos encuentros con los ingleses en la parte Sur.

Un destacamento de la columna Brabant cayó en una emboscada, quedando prisionero de los boers.

En Moddersfontein han volado los boers una fábrica de dinamita.

El ex-presidente de Orange, M. Steijn, y algunos generales boers se hallan cerca de Kronstadt con 6.000 hombres.

La afluencia de peregrinos da en estos días á Roma una fisonomía especial. En un solo día han llegado 125 mil fieles de diversas partes de Italia.

Los periódicos italianísimos critican semejantes peregrinaciones, porque favorecen poco al comercio. Ellos desearían que no tuvieran otro carácter que el de viajes de recreo, pero se han llevado chasco, porque los católicos, en uso de su libertad que tanto ensalzan ellos mismos, van á Roma impulsados por los sentimientos de piedad y religión, que no son compatibles con los gastos superfluos y diversiones profanas.

Dejen pues, en paz á los católicos. Si ellos piden la libertad para cometer sus crímenes, justo es, que los católicos la tengan para obrar conforme á la razón y al sentido común.

Su Santidad León XIII, con motivo del Año santo, se ha dignado conceder una bendición especial á los religiosos Salesianos, á las religiosas Hijas de María Auxiliadora, á los niños y niñas que con ellos respectivamente se educan y á los cooperadores de la benemérita Obra de Don Bosco.

VARIEDADES.

CHARADA

1.^a

Dos prima para el caballo;
prima tres por la poesia,
y mi todo para Dios,
dueño y Señor de mi vida.

S. MARQUÉS.

2.^a

1.^a 3.^a—Animal
2.^a 3.^a—Nombre de varon.
Todo.—Máquina de gran utilidad.

S. MARQUÉS.

ACERTIJO.

Por mucho que se le quite
nunca sufre alteracion:
su cantidad es la misma,
y su calidad mejor.

S. MARQUÉS.

CUADRO ENIGMÁTICO.

.
.
.
.

Sustitúyanse los puntos con letras de modo que leídas horizontal y verticalmente digan: 1.^o propio del verso; 2.^o nombre de mujer; 3.^o un mueble; y 4.^o verbo en infinitivo.

MARIO.

(Las soluciones el sábado próximo.)
Solucion á la charada del sábado pasado:

BA-TA-O-LA

Al logogrifo numérico: ESCOPETA

ANUNCIOS

Alcaldia de Ciudadela.

El día 11 de Junio próximo á las once de su mañana tendrá lugar en el salón de esta Casa Consistorial las subastas de los puestos de venta

de carnes de la plaza de Abastos y el derecho de degüello, por el periodo de 1.^o de Julio próximo á 31 de Diciembre de 1901. El pliego de condiciones de dichas subastas se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Ciudadela 30 Mayo 1900.—El Alcalde accidental, Joaquin Comella.

Alcaldia de Ciudadela.

A tenor del artículo 1.^o del R.D. de 4 Enero último, los apéndices al amillaramiento desde el día 1.^o al 15 del corriente obrarán en la secretaria de este Ayuntamiento, pudiendo todos los contribuyentes enterarse de las variaciones que en la riqueza amillarada se hayan introducido, y entablar respecto de ellas las reclamaciones de agravio absoluto ó comparativo que consideren oportunas.

Ciudadela 31 Mayo de 1900—El Alcalde accidental—Joaquin Comella.

Dinero para prestar

Se desean colocar cantidades desde 2000 ptas. á 40,000, con garantía hipotecaria sobre fincas rústicas.

Informan el Notario señor Anglada y D. Miguel Sintés Febrer, Rosario 8.

Se vende ó se alquila

una casa situada en la Plazuela del Rosario n.^o 1. Darán razón calle de S. Cristóbal n.^o 13.

FARMACIA FUXÁ

Gerona 124, chaflan Aragon. Barcelona.

Jarabe iodotánico-glicerosfosfatado: excelente preparado que da admirables resultados para reparar la pérdida de fuerzas, falta de apetito, anemia, clorosis, fosfaturia & exactamente dosificada y preparado con medicamentos puros; es una de las mejores formas farmacéuticas para administrarlo á los niños débiles y raquíticos; sustituye ventajosamente al aceite de hígado de bacalao.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso puro é imprecipitable muy grato al paladar.

Jarabe iodo-tánico y todos los medicinales puros y garantidos.

Jarabe de ácido yodhidrico puro é inalterable, para combatir con éxito notable las escrófulas, caríes &.

Pólvos dentríficos.

Elixir dentrífico científicamente elaborado, (el mejor de los conocidos).

Rafael Fuxá. Calle de Gerona 124, chaflan á la de Aragón—Barcelona.

LIBROS Y LIBRETAS

Y

COPIADORES DE CARTAS

Véndense en esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.